

## La corrupción regional sacude México y cerca a Peña Nieto

17 gobernadores que han ocupado sus cargos en la última década están fugados, investigados o en la cárcel

JACOBO GARCÍA, México

Al menos 17 gobernadores que han ejercido el cargo en los últimos 10 años en México están prófugos, encarcelados o investigados. La detención en Italia de Tomás Yarrington, exgobernador de Tamaulipas buscado por la Interpol desde hacía cinco años, es el último episodio de una larga lista de funcionarios acusados de robar del erario, trabajar para el narco o traficar con terrenos. Los últimos casos golpean al poder central, especialmente al presidente, Enrique Peña Nieto, inoperante ante la lista de escándalos y con la necesidad de ganar las elecciones presidenciales de 2018, en las que su partido, el PRI, parte en desventaja según todas las encuestas frente al izquierdista Andrés Manuel López Obrador. El deterioro de México ha elevado aún más la indignación popular, hasta situar la corrupción como el segundo problema que más preocupa a los ciudadanos, después de la inseguridad, según los datos de la última encuesta del Instituto Nacional de Estadística (Inegi).

PÁGINA 7

## Las autoridades tropiezan con el sistema judicial

P6

ADEMÁS



## Viaje a la Turquía que vota al presidente Erdogan

P12

## EE UU critica al chavismo por silenciar a Capriles

P8

## El Barça cae 3-0 ante la Juventus de Turín

P32

## EE UU acusa a Rusia de encubrir la matanza siria

La visita de Tillerson a Moscú coincide con un informe de la Casa Blanca que responsabiliza a El Asad del ataque con armas químicas

AMANDA MARS / MARÍA SALAS ORAÁ  
Washington / Roma

El Gobierno norteamericano acusó ayer a Rusia de ocultar el papel de su aliado sirio, el presidente Bachar el Asad, en el ataque con armas químicas del pasado día 4 que costó la vida a 83 personas. Esa matanza de población siria

fue la justificación de la Casa Blanca para el bombardeo de un aeropuerto militar del Gobierno de Damasco. El secretario de Estado, Rex Tillerson, dijo ayer antes de volar hacia Moscú que Vladimir Putin tiene que escoger entre aliarse con Washington o con El Asad. Además de acusar a Rusia

de fracasar en su responsabilidad de que el régimen sirio cumpliera el compromiso de destruir las armas químicas, la Casa Blanca desveló ayer un informe en el que se desmiente la versión del Gobierno sirio que atribuía a "terroristas" el uso del gas tóxico empleado en el ataque.

PÁGINA 3



TRES EXPLOSIONES AL PASO DEL AUTOBÚS DEL BORUSSIA DORTMUND. El futbolista español Marc Bartra, del Borussia Dortmund, resultó ayer herido leve tras registrarse tres explosiones al paso del autobús del equipo alemán cuando iba a jugar el partido de Champions League contra el Múnich, que fue aplazado para hoy. / K. P. (REUTERS)

PÁGINA 31

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

## El agua cubre un tercio de las tierras más fértiles de Buenos Aires

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires

Casi la tercera parte de las tierras fértiles de la provincia de Buenos Aires, la región más rica de Argentina, están inundadas tras un arranque de otoño austral que descargó el volumen de agua de tres meses en apenas unos cuantos días. Las inundaciones han sido más leves que hace un año, cuando llovió durante 20

jornadas seguidas en abril y se perdieron cinco millones de toneladas de soja, casi un 5% del total. Aun así, el fenómeno se repite y las pérdidas económicas crecen, pues las zonas más golpeadas son cuna de grandes plantaciones de trigo y soja, el principal producto de exportación argentino, además de cuenca lechera del país sudamericano.

PÁGINA 9